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Niederschrift über die Sitzung des Schulausschusses der 
Samtgemeinde Rethem (Aller) 
_________________________________________________________ 

 

 
Sitzungsdatum: Dienstag, den 06.06.2023 
Beginn: 17:00 Uhr 
Ende 17:55 Uhr 
Ort, Raum: Burghof, Ratssaal (OG) Burghof, Ratssaal (OG) 

 
Anwesend: 

Samtgemeindebürgermeister 
Björn Symank  

Vorsitz 
Frank Leverenz CDU  

Ausschussmitglieder 
Hans-Jürgen Dammann BRA Vertritt Heike Rüpke 
Anna Müller ASGL  
Thomas Radtke SPD  
Ernst-Walter Vollmer CDU  

Hinzugewählte/r 
Ariane Spyrou  
Rektorin Sandra Steinhoff-Schäfer  

von der Verwaltung 
Björn Fahrenholz  
Kevin Grochotzky  

Protokollführung 
René Bartholdt  
 
 
Abwesend: 

Ausschussmitglieder 
Heike Rüpke BRA Fehlt entschuldigt. Vetreten durch Hans-

Jürgen Dammann 
 
 
 
Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und 
der Tagesordnung  

 2   Genehmigung des öffentlichen Teils der Niederschrift über die Sitzung des 
Schulausschusses der Samtgemeinde Rethem (Aller) am 16.02.2023  

 3   Bericht über den Stand der Umsetzung von Beschlüssen 
 
 4   Bericht der Schulleitung 
 
 5   Austausch: Ganztagsschule ab 2026 
 
 6   Bericht aus dem Ausschuss für Schule, Bildung und Kultur /Kreistag 

durch Kreistagsabgeordneten Frank Leverenz  
 7   Bericht über wichtige Angelegenheiten 
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 8   Anträge und Anfragen 
 
 9   Unterbrechung für die Einwohnerfragestunde (bei Bedarf) 
 
 

Öffentlicher Teil 

TOP  1.) Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und 
der Tagesordnung 

 
Der Vorsitzende eröffnet um 17:00 Uhr die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Ladung 
sowie die Beschlussfähigkeit fest. Die Tagesordnung wurde den Mitgliedern des Ausschus-
ses mit der Einladung zur heutigen Sitzung zugesandt. Änderungen oder Ergänzungen der 
Tagesordnung werden nicht gewünscht.    
 
Beschluss: 
 
Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form festgestellt.  
 
Abstimmungsergebnis:  
      
Ja 5  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
 
TOP  2.) Genehmigung des öffentlichen Teils der Niederschrift über die Sitzung des 

Schulausschusses der Samtgemeinde Rethem (Aller) am 16.02.2023 
  
Beschluss: 
 
Der öffentliche Teil der Niederschrift über die Sitzung des Schulausschusses der Samtge-
meinde Rethem (Aller) am 16.02.2023 wird genehmigt.  
 
Abstimmungsergebnis:  
       
Ja 4  Nein 1  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
 
TOP  3.) Bericht über den Stand der Umsetzung von Beschlüssen 
 
Samtgemeindebürgermeister Björn Symank berichtet über folgende umgesetzte Beschlüsse: 

- Die Elektrosanierung ist in Arbeit  
- Zur weiteren Schulsanierung hat ein Treffen mit den für Schulbauten zuständigen Ar-

chitekten des Landkreises stattgefunden.  
     
TOP  4.) Bericht der Schulleitung 
 
Schulleiterin Frau Steinhoff-Schäfer berichtet über folgende Themen: 

- Herausforderung bei zwei Jahre Bauzeit alle Klassen vernünftig unterzubringen.  
- Lobt die Zusammenarbeit zwischen Schule, Samtgemeinde und Landkreis. 
- Die Anmeldungen für die Ganztagsschule sind mehr als im Jahr davor.  
- Sorge macht der Rechtsanspruch der Eltern ab 2026 auf eine Ganztagsschule.  
- Wenn Kinder den ganzen Tag in der Schule sind, werden auch Bewegungs- und Ru-

heräume benötigt. 
- Die Mensa kommt an ihre Kapazitätsgrenze, da nicht alle Schüler dort Platz zum Es-

sen haben.   
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TOP  5.) Austausch: Ganztagsschule ab 2026 
 
Samtgemeindebürgermeister Björn Symank erwähnt, dass sich die Samtgemeinde mit dem 
Landkreis im Gespräch befindet, wie gestartet werden soll.      
 
 
TOP  6.) Bericht aus dem Ausschuss für Schule, Bildung und Kultur /Kreistag durch 

Kreistagsabgeordneten Frank Leverenz 
 
Ausschussvorsitzender Frank Leverenz berichtet aus dem Schulausschuss vom Kreistag:  

- Das Thema IGS kommt von Seiten der Politik und nicht von den Eltern. 
- Mögliche Standorte wären Walsrode und Bad Fallingbostel. 
- Der Standort Walsrode wäre für die Schulen in Rethem und Hodenhagen sehr prob-

lematisch. 
- Beim Standort Bad Fallingbostel wäre der Plan eine Außenstelle in Bomlitz einzurich-

ten. Allerdings würde dies gegen das Schulgesetz verstoßen.  
Ausschussvorsitzender Frank Leverenz ist gegen eine IGS, da er sich selbst für ein zweites 
Gymnasium in Walsrode ausspricht.   
 
 
TOP  7.) Bericht über wichtige Angelegenheiten 
 
Keine    
 
TOP  8.) Anträge und Anfragen 
 
Keine     
 
TOP  9.) Unterbrechung für die Einwohnerfragestunde (bei Bedarf) 
 
Keine    
 
   
 
   
       
 
 
 
 
gez. Frank Leverenz gez.René Bartholdt 

Protokollführung 
gez. Björn Symank 

Vorsitz Samtgemeindebürgermeister 
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